
 
 
 

 
 

やっと学校が始まった？ 
 ８月３０日（金）長い夏休みが終わり、学校が始まりました。先日のテレビで、「東京都

では、夏休みの日数を減らす試みが始められて、８月２７日から始まっている学校もあり

ます。」という報道がありました。その報道の中で、子どもたちへのインタビュー結果が流

されました。次々と、「もっと夏休みが長い方がいい。」といった趣旨の子どもの意見が続

きました。 
 これが、大多数の小学生の意見かと素朴な疑問が浮かびました。汐入の子どもたちは、

どう思っているのか、夏休み明けに聞いてみようと思いつつ、今日の日をむかえました。 
 朝会の時に、子どもたちに次のように尋ねてみました。 
「今日から、学校が始まりました。あと１週間ぐらい夏休みが長い方がいいか、やっと学

校がはじまって、今日の日を楽しみに待っていたか、

どちらですか？他の人と合わせなくていいから、自

分の考えで手をあげてください。」 
１年生にも分かるように、ゆっくり尋ねました。す

ると、質問が終わらないうちに、いつもの教室では、

見たことも無いような力強い手のあげ方で、あと１

週間の方に手をあげている子がいたり、どっちにあ

げようか迷っている子がいたり、いろいろでした。 
 結果は、もっと長い方がいいと思っている子は、

高学年に多く、今日の日を楽しみに待っていたとい

う子は、低学年に多くいました。全体的には、ほぼ

半々でした。 
 職員室に戻ってきて、ある先生が次のように話していました。 
「今の子どもたちは、家にいれば、クーラーのある部屋で、ゲームなどしながら気ままに

過ごしているのではないでしょうか。家の人も優しいから、お手伝いしなさいとか宿題終

わったのとか厳しく言わないから、子どもにとっては、家庭が極楽なんじゃないですか。」 
なるほどと思いました。 
 汐入の子どもたちは、元気です。夏休み中は、午後のグランドに子どもの声が響くこと

は、ほとんど無かったのですが、３０日は、子どもたちの楽しそうに遊ぶ声が聞こえてい

ました。ニコニコ山に登ったり、一輪車を出してきたり、暑さに負けずに遊んでいました。 
 夏休み中に、３名の転出、４名の転入があり、本校の全校児童は、１０１名になりまし

た。学年別の人数は、以下の通りです。 
  １年   男子７名  女子１０名  合計１７名 
  ２年   男子１０名 女子１１名  合計２１名 
  ３年   男子７名  女子１２名  合計１９名 
  ４年   男子８名  女子８名   合計１６名 
  ５年   男子６名  女子７名   合計１３名 
  ６年   男子１０名 女子３名   合計１３名 
  しおかぜ 男子２名         合計 ２名 

元 気 で や り ぬ く 子  

す す ん で 学 ぶ 子  

思 い や り の あ る 子  

スペースマウンテンに乗りました 



キャンプ 
 夏休みに入る前の７月２３日（火）２４日に、例年行われている５年生のキャンプが行

われました。とても良い天気に恵まれ、楽しいキャンプになりました。 
 本校は、児童数が少ないので、一人ひとりに大人の目が行き届く反面、キャンプファイ

ヤーなど集団でやるものについては、盛り上がりに欠けるのではないかとご心配される方

もいらっしゃるのではないでしょうか。 
 ご心配はいりません。汐入の子どもたちは、ずっと少ない人数の中で学校生活を送って

いるので、大きな行事を乗り切るためには、人任せにしないで、一人ひとりが自分の責任

を果たし、友達にも気を配ることが大切だとわかっていて、それが自然にできています。 
 キャンプファイヤーでは、エールマスターの先生の言うことをしっかり聞いて、自分た

ちで、楽しい時間を作り上げようとする気持ちができています。キャンプファイヤーには、

引率の先生だけでなく、昼間の通常業務を終えた後の先生方も参加します。今年も、子ど

もたちと先生方で、素晴らしいキャンプファイヤーになりました。 
 今年初めて行ったのは、シーカヤックです。一人乗りの

カヌーに乗り、海にこぎ出します。子どもたちにとっては、

初体験です。すんなりこぎ出せる子もいれば、キャーキャ

ー言って、なかなかスタートできない子もいました。でも、

その子も、最後には、「もっと乗っていたかったな。」と言

っていたので、よほど楽しかったのでしょう。 
専門のインストラクターがついて、各個人がライフジャ

ケットを着けて、沖の方までこいで行きました。足がつか

ないほど深いところまで行き、海に飛び込む経験もしました。子どもたちは、海水のきれ

いさと冷たさに感激していました。 
 キャンプビデオを７日（木）の懇談会で上映する予定です。いつもに増して、大勢の保

護者の方にご来校いただきたいと思います。 
 

引き取り訓練 
 ８月３０日（金）大地震が起こって、大津波警報が発令されたことを想定して、避難訓

練が行われました。それに引き続き、保護者の方への引き取り訓練が行われました。 
 引き取り訓練は、大災害が発生したときに、子どもたちを保護者の方へ、安全に、迅速

にお渡しする訓練です。しかし、それ以外にも、次の３つの目的があります。 
① 引き取り人名簿の名前に、落ちや変更が無いか調べる。 
② 携帯メールがきちんと届いているか確認する。 
③ 保護者が、子どもと一緒に、学校から家までの道の安全確

認をする。 
 引き取り人名簿は、年度初めに提出いただいた保護者の方からの

申請書をもとに作成しています。その後、変更があった場合は、各

担任にご連絡ください。また、今回の訓練で、追加等が必要な場合

も、担任にご連絡ください。 
 今年は、日程の関係で、２９日と３０日の２回携帯メールを発信しています。届いてい

ない方は、教頭までご連絡ください。また、携帯メールの登録をし忘れている方もご連絡

ください。   
 

引き取り訓練全体について、何かお気づきのことがございましたら、お知らせくだ

さい。担任にお伝えいただいても、学校に直接お電話いただいても結構です。 


